



29. Oktober 2021

Mit diesen Hauptstadtinfos berichten die beiden nordhessischen Bundestagsabgeordneten für Waldeck-Frankenberg, Kassel-Land und Schwalm-Eder, Esther Dilcher und Dr. Edgar Franke, von den Sitzungswochen des Deutschen Bundestages in Berlin.

Inhalt:

- **Wir machen gemeinsam weiter**
- **Bundestag hat sich konstituiert – SPD-Fraktion stärkste Kraft**
- **Bärbel Bas als Bundestagspräsidentin und Aydan Özoğuz ihre Vizepräsidentin**
- **Neue Gesichter für das Team von Esther Dilcher**
- **Bilder der Woche**

Wir machen gemeinsam weiter

Esther Dilcher und Edgar Franke wurden wieder direkt in den Deutschen Bundestag gewählt.

Der gemeinsame Newsletter aus Berlin, wird fortgesetzt. Beide werden wieder von den Sitzungswochen im politischen Berlin exklusiv berichten.



SPD
Fraktion im
Bundestag

Bundestag hat sich konstituiert – SPD-Fraktion stärkste Kraft

Am vergangenen Dienstag hat sich der 20. Bundestag in Berlin konstituiert. Mit 206 SPD-Abgeordneten stellt die SPD die größte Fraktion unter den 735 Parlamentarierinnen und Parlamentariern.

Dabei bildet die SPD-Fraktion besser als je zuvor die gesellschaftliche Realität und die Breite der Perspektiven in Deutschland ab: 42 Prozent der SPD-Abgeordneten sind weiblich, 17 Prozent haben einen Migrationshintergrund und die Anzahl der ostdeutschen Abgeordneten hat sich von 21 auf 41 fast verdoppelt. Außerdem bringt die SPD-Fraktion viele frische, junge Perspektiven und neue Gesichter in das Parlament ein: 33 Prozent ihrer Abgeordneten sind unter 40 Jahren und fast die Hälfte wurde zum ersten Mal in den Bundestag gewählt. Die Kombination aus Ausgewogenheit und Aufbruchsstimmung ist ein gutes Fundament, um das Land verantwortlich und fortschrittlich zu führen.

Bärbel Bas als Bundestagspräsidentin und Aydan Özoğuz ihre Vizepräsidentin

Die SPD-Bundestagsabgeordnete Bärbel Bas ist mit 576 von 724 Stimmen zur neuen Präsidentin des Bundestags gewählt worden. Zu einer von fünf Vizepräsidentinnen und -präsidenten wurde die SPD-Abgeordnete Aydan Özoğuz mit einer breiten Mehrheit von 544 Stimmen gewählt.

Die 53-jährige Gesundheitspolitikerin und bisherige stellvertretende SPD-Fraktionsvorsitzende **Bärbel Bas** löst damit Wolfgang Schäuble (CDU) im zweithöchsten Amt des Staates ab. Bas nahm die Wahl „von Herzen gerne“ an, wie sie sagte, und übernahm die



Sitzungsleitung. Die neue Bundestagspräsidentin will dafür sorgen, dass die Reden im Bundestag möglichst viele Menschen erreichen. "Dafür stehe ich: dass wir in dieser Legislaturperiode eine neue Bürgernähe entwickeln – nicht nur, weil dieser Bundestag beachtlich bunt zusammengesetzt ist"“ Politik sei nur dann gut, wenn sie verständlich sei. Das sei ein großes Versprechen der Demokratie, so Bas.



Aydan Özoğuz gehört dem Bundestag seit 2009 an. Zuvor war sie Mitglied der Hamburger Bürgerschaft und arbeitete als wissenschaftliche Mitarbeiterin für die Körber-Stiftung. Özoğuz wurde vor 54 Jahren in Hamburg als drittes Kind türkischer Kaufleute geboren, die 1961 von Istanbul nach Hamburg übergesiedelt waren. Von 2013 bis Anfang 2018 war sie Integrationsstaatsministerin im

Kanzleramt und nahm somit als erste Frau mit türkischen Wurzeln am Kabinetttisch Platz.

Neue Gesichter für das Team von Esther Dilcher

In dieser Ausgabe der Aktuellen Hauptstadtinfos stellen sich **Annika Gieschke** und **Lukas Mühlbauer** vor.



„Ich freue mich, ab Montag, den 1. November, Esthers Berliner Büro zu leiten. Mein Name ist **Annika Gieschke**. Geboren und aufgewachsen bin ich in Berlin, hier habe ich auch BWL studiert. Anschließend lebte ich einige Jahre in Oxford und München. Ich bin verheiratet und Mutter von drei Kindern.

Nach vielen anderen beruflichen Stationen habe ich 2018 meinen Traum wahrgemacht und begonnen hauptamtlich in der Politik zu arbeiten erst war ich als Trainee u.a. im hessischen Landtagswahlkampf aktiv und habe dann ein Jahr im Bundestag für die hessische Landesgruppe gearbeitet. Den

Bundestagswahlkampf habe ich direkt im Kanzlerkandidatenbüro mitgestaltet und freue mich, dass wir alle zusammen so ein gutes Wahlergebnis geschafft haben!

Auch familiär bin ich nicht nur sozialdemokratisch, sondern auch nordhessisch geprägt. Meine Eltern waren, wie auch ich, in der Berliner SPD aktiv und meine Verwandtschaft im Ortsverein im Werra-Meißner-Kreis, in welchem ich viele schöne Momente meiner Kindheit verbracht habe.

Deshalb bin ich sehr froh, nun wieder „nach Nordhessen zurückzukehren“, und freue mich darauf, euch und Esthers schönen Wahlkreis kennenzulernen.“

„Mein Name ist **Lukas Mühlbauer**, ich bin 19 Jahre und komme aus Habichtswald-Dörnberg. Neben meinem Jura-Studium unterstütze ich ab November Esther im Bereich Social-Media und bei der Arbeit in dem großen Flächenwahlkreis Waldeck. Wenn ich mich nicht mit meinem Studium oder Bundespolitik beschäftige, bin ich Gemeindevertreter in Habichtswald sowie Kreistagsabgeordneter im Landkreis Kassel. Um den Kopf auch mal frei von Politik zu bekommen, befinde ich mich ansonsten gerne als Schiedsrichter auf den Fußballplätzen im Umkreis und unterstütze die Einsatzabteilung der freiwilligen Feuerwehr.“



Bilder der Woche

Podiumsdiskussion der B.Braun-Stiftung

Um die Verbesserung der Qualität in der medizinischen Versorgung ging es in der Podiumsdiskussion. In der neuen Legislaturperiode müssen wir klare ordnungspolitische Vorgaben machen. So

müssen wir z. B. im Krankenhausbereich die Fallpauschalen jetzt weiterentwickeln: Eine flächendeckende Versorgung durch bedarfsnotwendige Krankenhäuser in strukturschwachen Gebieten muss durch die Finanzierung ihrer Vorhaltekosten - unabhängig von den Erlösen - gewährleistet sein.

U. a. mit den Bundestagskollegen Lars Lindemann (FDP), Johannes Wagner (Grüne), Mario Czaja (CDU) sowie von Asklepios, Marco Walker und von Opti Medis, die das Gesundheitsnetzwerk „Gesunder Schwalm-Eder-Kreis“ betreiben, Helmut Hildebrandt.

Die neue hessische SPD-Landesgruppe

Unsere neue hessische SPD-Landesgruppe vor der konstituierenden Sitzung des neuen Bundestages. Der Kasseler SPD-Bundestagsabgeordnete, Timon Gremmels (vorn),

ist einstimmig zum Vorsitzenden der Landesgruppe Hessen gewählt worden. Er führt damit die Gruppe der 15 sozialdemokratischen Abgeordneten an, die am 26. September für Hessen in den Bundestag gewählt wurden.



So erreichen Sie uns:

Esther Dilcher, MdB

Platz der Republik 1
11011 Berlin
Tel.: 030-227-75113
esther.dilcher@bundestag.de

Wahlkreisbüro:

Briloner Landstr. 27
34497 Korbach
Tel.: 05631-974712
www.estherdilcher.de

Wahlkreisbüro:

Bahnhofstraße 26
34369 Hofgeismar
Tel.: 05671-5099398

Dr. Edgar Franke, MdB

Platz der Republik 1
11011 Berlin
Tel.: 030-227-73319
edgar.franke@bundestag.de

Wahlkreisbüros:

Bahnhofstr. 36c
34582 Borken
Tel.: 05682-739729

Obermarkt 5
35066 Frankenberg
Telefon 06451 717950
www.edgarfranke.de

Eine Information der Bundestagsabgeordneten Esther Dilcher und Dr. Edgar Franke. Die Infos werden bewusst kurz gehalten, um Euch einen schnellen Überblick zu geben. Falls Ihr vertiefende Auskünfte zu bestimmten Themen wünscht, meldet Euch einfach.

Bilder: Seite 1 Edgar Franke, Seiten 2, 3 und 5 Edgar Franke, Seite 4 Esther Dilcher.

V.i.S.d.P.: Dr. Edgar Franke, MdB, Platz der Republik 1, 11011 Berlin.